
Vaux-le-Pénil , le 28 juin 2023,

Chère, Cher camarade,

je vous propose avant de commencer d'observer une minute de silence pour notre 
camarade Liberto Civit qui vient de nous quitter. Il a été notre secrétaire fédéral, un 
dirigeant national et on lui doit également cette capacité politique à envisager l'avenir 
tout en ayant été dans les défis du présent, on lui doit par exemple avec les camarades 
et souscripteurs de l'époque l'acquisition de ce siège dans lequel nous nous trouvons.

Je passe très vite sur l'actualité, le groupe Wagner qui a mis la pression sur Poutine pour
avoir plus d'armes dans la guerre d'Ukraine, le retour de Macron a Marseille qui acte la
faillite de son plan d'aide pour la ville de 2020, le jeune de 17 ans qui s'est fait tué à
Nanterre par un policier sans que celui-ci ait été mis en danger, le refus d'obtempérer est
un délit passible de 3 ans d'emprisonnement et de 75000 € d'amende pas celui de la
peine de mort. Cette tragédie a mis le feu dans plusieurs villes de la région parisienne et
dernier point, la reprise en main de Boloré sur le JDD qui met en exergue cette pression
des  propriétaires-oligarques  de  titre  sur  les  rédactions  bafouant  toujours  plus
l'indépendance des lignes éditoriales et le pluralisme d'opinions.

Je passe aux sénatoriales, Le 9 juin se sont tenus les conseils municipaux pour élire les
délégué.e.s  sénatoriaux.  90  délibérations  ont  fait  l'objet  d'un  recours,  8  conseils
municipaux sont reconvoqués la semaine prochaine. Le tribunal administratif a modifié
de lui-même les erreurs de présentation de parité ou de délégué.e.s élu.e.s par ordre
d'age et  parfois  de façon arbitraire.  Ceci  montre quand même la  déliquescence des
services  et  d'élu.e.s  qui  n'ont  pas  pris  la  peine  de  lire  les  circulaires  préfectorales,
assommés aussi  par les difficultés budgétaires imposées par l'Etat,  la dernière étant
l'augmentation  du point  d'indice  des fonctionnaires  des collectivités  après  avoir  voté
deux mois auparavant les budgets. il y a eu une conférence de presse lundi 26 juin pour
présenter  la  liste  de  rassemblement  de la  gauche ,  des écologistes et  des citoyens
conduite  par  Vincent  Eblé  et  Marianne  Margaté.  Hocine  Oumari  co  secrétaire
départemental  de  EELV,  maire-adjoint  de  Pontault,  élu  de  plusieurs  syndicats
d'aménagement de cours d'eau est en troisième position, suivent ensuite,  Marie-Line
Pichery,  maire  de  Savigny-le-Temple,  conseillère  départementale  et  présidente  de
l'établissement public d'aménagement de Sénart, Hervé Jochmans, maire-ajoint  de la
commune  nouvelle  Moret-Loing-et-Orvanne,  maire  délégué  de  Veneux-les-Sablons,
Céline Gillier, conseillère municipale d'opposition à Melun et communautaire à Melun-
Val-de-Seine,  syndicaliste.  Lles  remplaçants  sont  Maxence  Gille,  maire  de  Lisy  sur
Ourcq, qui a battu la conseillère départementale LR aux dernières municipales et Amina
Bacar élue d'opposition à Avon que nous avions soutenue pour les municipales de 2020.
La première réunion de la liste s'est tenue hier soir à Torcy en présence de maires et
anciens maires sur le secteur et d'une trentaine d'élu.e.s. Yves LAGÜES-BAGET, maire
de Champeaux, secrétaire d'une association d'élu.e.s seine-et-marnais est le président
du Comité de soutien. Elu.e.s et anciens élu.e.s sont invité.e.s à soutenir massivement
cette  liste.  Il  y  aura  au  moins  11  réunions  de  cette  liste  en  Seine-et-Marne  pour
dynamiser  la  campagne  et  convaincre  le  maximum  d'élu.e.s  pour  le  vote  du  24
septembre. La première liste des grands électeurs va être transmise aux responsables
de section pour les approcher , les convaincre de voter pour cette liste le 24 septembre
pour nous permettre de retrouver une sénatrice communiste. Il y a donc un gros travail
de proximité à fournir  localement.  La liste des réunions publiques se trouvent sur le
facebook de la fédération. Il y en a une ce soir à Savigny-le-Temple.
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Nous avons à réfléchir  sur notre stratégie pour les européennes de 2024. D'ailleurs,
j'alerte tout  le monde sur  le fait  que l'on ait  entendu ces derniers jours que le  PCF
partirait seul aux européennes, notre Parti ne l'a pas encore décidé. Nous sommes dans
une étape de réflexion, dont le prochain conseil national de ce week-end donnera une
orientation sur les questions programmatiques autour des enjeux des services publics,
de  l'énergie,  de  la  planification  écologique  face  aux  changements  climatiques,  du
progrès social, de la fiscalité , de la paix . Ces réflexions se feront en direction des autres
forces de gauche et écologistes en assumant que la liste que nous souhaitons construire
soit cohérente. Il ne serait pas bon ni respectueux des électeurs qu’on ait sur une même
liste des gens qui disent tout et son contraire. Il ne sera donc pas question de troquer
nos convictions contre des sièges. Le choix reviendra aux communistes acté par une
conférence nationale le 14 octobre, que validera le conseil national suivant. Auparavant,
le parti a lancé un appel à candidature, Léon Desfontaines, ancien secrétaire de la JC et
Frédéric  Boccara  y  ont  répondu.  Le  conseil  national  élaborera  les  propositions  de
candidatures ordonnancées, et seront soumises au vote de l’ensemble des adhérent·es.
Le dernier  exécutif  n'y a pas réfléchi  mais est-ce que nous pourrions organiser  une
assemblée des communistes entre la fête de l'Huma et le 14 octobre pour donner tous
les éléments de réflexions à nos adhérents ?

L'édition 2023 de la fête de l'Humanité les 15, 16 et 17 septembre promet d’être de
nouveau le cœur battant de la construction de l'alternative politique et du rendez-vous
des luttes. Nous devons donc construire immédiatement cette fête de l'Humanité avec la
bataille  pour  la  vente  du  bon de soutien.  Face  à  la  dérive  autoritaire,  faire  vivre  le
pluralisme de la presse et des idées, est vital. Vital pour le journal qui est soumis à un
plan de redressement qui impose à la Fête de dégager un excédent de 500 000 €. L'an
dernier la vente militante au niveau national a connu une baisse significative avec 53
milles bons de soutien payés au journal. Pour dégager des moyens pour le journal et
que la Fête soit bénéficiaire, il faut au minimum vendre 70 milles bons cette année. Cela
exige de mener  une bataille  de même intensité  militante que ce  que nous sommes
capable de faire pour les campagnes électorales. Nous nous sommes fixés des objectifs
par  section,  nous  devons  nous  assurer  que  chaque  militant-es  ait  des  bons  en  sa
possession, que chacun, chacune établisse une liste de proches à qui proposer le bon
de soutien. Organiser des points de vente en les indiquant sur le site de cartographie de
la fête, en reprenant les visuels pour les mettre sur les réseaux sociaux, cibler tous les
lieux et événements publics adéquats avec les affiches et les flyers que nous avons
reçus. Nous sommes à 258 bons de soutien réglés à la fédération soit 87 de plus que
l'an dernier.

Autre initiative durant l'été, c'est la diffusion de la lettre de Fabien Roussel à la population
qui traite de l'augmentation des salaires et des pensions face à la hausse des prix et
donc de leur indexation sur l'inflation, du pouvoir d'achat et des services publics. Elle
renvoie à la pétition en ligne qui pourrait déboucher sur une proposition de loi. Elle est en
ligne  sur  le  site  national  et  départemental.  Elle  est  un  point  d'appui  pour  aller  à  la
rencontre des populations de nos territoires. Elle appelle à la construction d'un nouveau
front populaire capable de mettre l'humain et la planète au cœur de tous ses choix,
capable de devenir majoritaire et de s'opposer à la montée du RN. Un sondage d'Odoxa
indique que 53% des Français pensent que le RN sort renforcé par son attitude durant la
séquence  de la bataille contre la réforme des retraites alors qu'ils ne sont que 33% à le
penser de la NUPES. La NUPES a une moins bonne image que le RN auprès des
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ouvriers 31% contre 48% et devance de peu le RN auprès des salariés du public 34%
contre 32%. Seuls les jeunes de 18-34 ans sont nettement plus favorables à la gauche.

Sur le RN, La section de Nemours a fait un tract pour dénoncer les mensonges du RN.

D'ici  la  fête,  nous  aurons  également  notre  université  d'été  du  25  au  27  août  à
Strasbourg, un moment dense en réflexion et formation, les inscriptions sont ouvertes.
Elles sont soumises à la validation par la fédération. La date limite des inscriptions pour
les hébergements est le 30 juillet. Elles se font en ligne. Nous avons deux inscriptions
effectives, plusieurs camarades sont en attente d'inscription.

Derniers points sur nos commissions, si des responsables veulent s'exprimer puisqu'il y
a eu des réunions depuis le dernier conseil départemental

commission formations : socle de formateurs avec une demande auprès des sections en
juillet et un rappel en septembre

commission santé :  retour sur centre de santé, les initiatives de collectifs de santé

commission féminisme : reunion nationale

commission entreprises : Disney tracts, Grandpuits...

ordre du jour du CN

Samedi 1er juillet

les  initiatives  du  parti  cet  été,  la  préparation  de  l’université  d’été  et  de  la  fête  de
l’Humanité.  Les  élections  sénatoriales  et  la  validation  de  nos  chef.fes  de  files  et
candidat.es,  le  rapport  sur  les  élections  européennes,  débat  et  amendements  sur  le
projet d’orientation, élection du / de la chef.fe de file et les votes qui en découlent et
L’organigramme et le travail de la direction nationale

Réunion  des  secrétaires  départementaux.ales  consacrée  à  la  campagne  de
renforcement le samedi soir

N'oubliez pas les matériels en bas , fête de l'huma, renforcement et lettre de Fabien
Roussel

Merci de votre attention
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